

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

# LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar, por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.  
A precios convencionales.

## SANTANDER 16 DE AGOSTO DE 1864.

Cuando insertamos en nuestro número correspondiente al día nueve del mes actual, bajo el epígrafe «aviso á los navegantes», la comunicacion dirigida á la direccion de hidrografia por el capitán de este puerto, noticiando la formacion de un nuevo bajo en la playa del Puntal, nos propusimos decir algunas palabras acerca de la necesidad, cada dia mas apremiante, de que el gobierno supremo dirija su preferente atencion sobre el abandono deplorable en que se deja de mucho tiempo acá una de las cuestiones mas importantes bajo el punto de vista de los intereses generales de nuestro comercio y navegacion.

En efecto son inconcebibles y no se comprenden la apatia, el descuido y la indiferencia con que se viene mirando la grande, la trascendental cuestion de obras del puerto de Santander. No parece sino que importa poco ó nada para la nacion española que desaparezca una de las mejores, la primera y mas importante de sus bahías en el mar cantábrico, cuando se dejan trascurrir años y mas años sin adoptar las medidas necesarias para su conservacion, ya que no se trata, como debiera, de acometer la obra de perfeccionamiento que siempre vemos en mero proyecto y jamás se piensa seriamente en realizar.

Desde muchos años á esta parte se vienen observando con una impasibilidad que no tiene disculpa los crecientes progresos del mal ocasionado por las invasiones periódicas del rio Cubas; desde muchos años se viene pensando en aplicar un remedio radical, y que quizá sea el único posible y capaz de producir el buen resultado que se desea; pero siempre los aplazamientos, siempre la indecision, siempre el olvido se han puesto por medio, dejando evaporarse el entusiasmo y dando lugar á que el mal se agrave de dia en dia, dejando pocas esperanzas de curacion.

Entre tanto la administracion, avara para

este cuando se muestra pródiga en otros casos de menor importancia, escatimando hasta un extremo exagerado los recursos para la limpieza de la bahía de Santander, á que atiende de un modo imperfecto y á todas luces insuficiente, aplaza indefinidamente la resolucio definitiva de las cuestiones mas íntimamente enlazadas con el porvenir de nuestro puerto, tales como la de obras generales en él proyectadas, dársenas y ensanche de Maliano, que han tenido el singular y poco envidiable privilegio de aprovechar por luengos años todo el polvo de las oficinas de los centros directivos, que nadie se acuerda de quitarles de encima.

No sabemos cuánto durará semejante estado de cosas, porque es difícil prever nada en un país donde se miran con tamanía indiferencia las cuestiones mas importantes y trascendentales; pero lo que sabemos, lo que vemos y palpamos con profundo disgusto y no pequeño desaliento, es que las excelentes condiciones naturales de nuestro puerto van desapareciendo poco á poco, y que ni poco á poco ni mucho á mucho se trata de evitar ese funesto resultado que nos amenaza muy de cerca.

Mucho se ha hablado del encauzamiento del rio Cubas, y aun se han formado proyectos para la variacion de una buena parte de su actual curso, dirigiéndolo de una manera que desemboque fuera de nuestra bahía; en la prensa local se ha tratado esta cuestion con el plausible objeto de promover el rápido curso de ese y los demás aludidos proyectos; pero poco ha servido el celo de esa prensa, ni el de hombres entusiastas por la prosperidad del país; pues todo se ha estrellado contra los inveterados hábitos de inercia que son entre nosotros proverbiales.

Nosotros, sin embargo de tantos y tan repetidos desengaños, no cejamos en nuestro propósito, ni nos dejaremos abatir por el desaliento: antes bien persistiremos una y mil veces en reclamar la atencion del go-

bierno para que la vuelva hácia esas interesantísimas cuestiones, y no difiera por mas tiempo la resolucio de todas ellas, porque todas son urgentísimas y á cual mas vitales para el país en general. De todas nos hemos ocupado en diferentes ocasiones, y las volveremos á reproducir con invencible constancia, hasta lograr verlas resueltas en el sentido mas favorable á la pública conveniencia. Por hoy nos referimos mas especialmente á la que ha motivado las precedentes observaciones con relacion á las periódicas invasiones del rio Cubas, que van produciendo tan fatales efectos. Y como queremos que se fije bien esta idea en la mente de los que pueden y deben evitar la total pérdida del primer puerto del Norte de España, vamos á reproducir testualmente el párrafo que dias pasados pusimos en la seccion de gacetilla, á fin de que sirva de recuerdo y escitacion respecto á esas personas, que serian en otro caso responsables de los males que amenazan sobrevenir, además de los ya existentes. Hé aquí el texto que reproducimos sometiéndole á la consideracion del supremo Gobierno de la nacion que ocupa uno de los primeros puestos entre las marítimas de la Europa. Vea ese gobierno si es posible mirar con indiferencia hechos semejantes, y resuelva.

«El capitán de este puerto, con fecha 1.º del corriente participa á la Direccion de hidrografia que, producido por las avenidas del rio Cubas, se ha formado un nuevo bajo en la Playa del Puntal, en sitio sumamente peligroso para la entrada de la ría y al cual los buques precisamente rinden su primera bordada, que es la más importante de todas para asegurar el puerto, ó bien coger un lugar seguro donde dejar sus anclas. Dicho bajo sale de la espresada Playa del Puntal en direccion al N., con una estension de 60 brazas, y tiene de 25 á 30 de E. á O.; su figura es semicircular y su estremidad septentrional se halla bajo las marcaciones siguientes:

El faro de la isla de Mouró, al N. 53.º E.

El Polvorin al N. 28º O.

La punta N. de la isla de Santa Marina al N. 25º E.

El braceaje varia desde 7 á 9 piés que hay por su medianía, hasta 24 que sondan en su cabeza ó veril del E, en marea baja de sicigias, y queda por tanto muy reducido el canal entre su estremidad y la Peña Horadada, dificultando por consiguiente la entrada con malos tiempos y vientos escasos.»

Hace poco tiempo, como saben ya nuestros lectores, se remitió al Excmo. señor D. Manuel Sanchez Silva una felicitacion firmada por los vecinos de Santander, á cuya demostracion de simpatía y afecto corresponde dicho señor con la comunicacion que vamos á trascribir dirigida al presidente de nuestro Excmo. Ayuntamiento, y que este á su vez nos remite para tal objeto por medio de la siguiente comunicacion:

Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Santander 15 de Agosto de 1864.

Muy Sr. mio: El dignísimo señor senador don M. Sanchez Silva me ha favorecido con la carta, de que acompaño á V. copia literal, en la que demuestra su gratitud á los propietarios, comerciantes y vecinos de esta ciudad, que han suscrito el álbum, que se le remitió como muestra del distinguido aprecio que ha merecido de su patria por el elevado espíritu con que ha tratado la importante cuestion de unidad de derechos y deberes de todos los españoles.

En la imposibilidad de dar conocimiento individualmente de tan apreciable carta á todos los que firmaron el álbum, he creido conveniente darla publicidad por medio de los periódicos locales, y ruego á V. se sirva insertarla en uno de los primeros números del que tan dignamente dirige.

De V. con la mas distinguida consideracion S. S. Q. B. S. M.—Cornelio de Escalante.

«Señor don Cornelio de Escalante.—Muy señor mio de toda mi consideracion.—El señor Don Francisco Lopez Doriga me ha entregado, en nombre de los propietarios, comerciantes y vecinos de la decidida ciudad de Santander, una felicitacion, preciosa y artísticamente ador-

— 133 —

—No, no estan lejos. Es á mi pequeño jardín de la Pradera del hospital á donde debes ir... ¡Silencio! creo que alguien se acerca...

Después de un instante de silencio, Turchi continuo:

—Ya ha pasado... Debes saber, Gerónimo, que el comerciante extranjero no quiere ni puede todavía ser conocido en Anvers. Le he permitido que se matenga oculto en mi jardín algunos dias. El quiere ayudarme; pero es un hombre prudente y de carácter desconfiado. Yo le firmaré un pagaré de la suma que va á prestarme, y quiere que, como garantía, firmes conmigo.

—¿Qué misterio! murmuró el joven. Yo debo firmar contigo como garantía? ¿Quién es ese comerciante extranjero? ¿Es un proscrito?

—¿Y eso qué te importa? El secreto no es mio, Gerónimo; yo he prometido callar su nombre. Siempre que salgas de la peligrosa situacion en que te encuentras, ¡no habremos conseguido nuestro objeto? Es cierto que quedarás obligado, como fiador, al pago de la suma; pero las diez mil coronas volverán á tu caja, y tu tio no encontrará un florin de menos. Ningun disgusto puede sobrevenirte, á menos que yo no pudiera satisfacer el pagaré. Pero bajo este concepto nada tienes que temer; dentro de algunos meses dispondré de abundantes recursos. Lo que hago, es con el único objeto de sacarte de una situacion amenazadora. Bien comprendes, Gerónimo, qué para mí era

22

— 136 —

se encontraba Julio con los brazos cruzados sobre el pecho. Sumergido en una preocupacion profunda, tenia la vista fija sobre un sillón, colocado cerca de la única ventana del cuarto, y cuya contemplacion le hacia mover de cuando en cuando la cabeza con muestras de gran inquietud.

Algunos pasos que resonaron sobre el techo le arrancaron á sus reflexiones, y una sonrisa irónica contrajo su semblante mientras murmuraba:

—¡Y me llama cobarde! ¡Hace ya una hora que corre de un cuarto al otro como si estuviese perseguido por espectros invisibles. ¡Con qué facilidad ha arreglado el negocio para él! Julio matará al pobre Gerónimo y enterrará su cadáver en la cueva; Julio lo hará todo él solo. Cuando hay que tratar con gentes falsas, es necesario estar muy sobre aviso. Su intencion es muy evidente: quiere reservarse para un caso extremo el medio de acusarme á mí solo del crimen. Pues que amenace y rabie cuanto quiera, él mismo dará el golpe ó el señor Gerónimo saldrá de aquí sin tropiezo.

Julio calló un instante, se pasó la mano por la frente y dijo con la vista clavada en el sillón:

—¡Y saber que dentro de una hora habrá un cadáver en ese asiento infernal! ¡el cadáver del hidalgo mas dulce y mas afable que he encontrado en mi vida! ¡Pueda el ángel de su guarda disuadirle de esa fatal visita á esta caverna! El señor Turchi le matará... ¡pero yo debo ayudarle! ¿Cuál será el fin de esta sangrienta tragedia? ¡El cadáver

— 137 —

para el amo y la horca para el criado! Estas son las consecuencias de mi vida desordenada. Si yo no hubiera ido, en un momento de embriaguez, al sitio donde fue asesinado el juez Volta, ni me viera precisado á huir de mi patria, ni el señor Turchi podria obligarme á ser contra mi voluntad cómplice de un crimen horrible. Es que, como decia el viejo cura de Porto-Fino: «el mal es un laberinto; cuando se ha puesto el pié en ese camino, se pierde el hilo que puede llevarnos otra vez al bien.» ¡Ah! ¡si yo estuviese junto á mi madre, en Italia! ¡Deseo insensato! Ya es tarde; ¡estoy desterrado y prigionero de mi cabeza!

Permaneció algunos instantes sumergido en sus pensamientos; después hizo un gesto de impaciencia y continuo:

—¡Vamos, vamos! ¡para qué me sirven estas cavilaciones! Estoy en su poder y debo someterme á la necesidad; pero que se dé el golpe; que haya cometido un crimen cuyas pruebas materiales puedan servir de testimonio contra él, y entonces yo también seré amo y podré gritar á mi vez: «¡Simon Turchi! ¡temo al bailio y á su lacayo el verdugo! Ahora soy todavía impotente contra él; y si yo hiciese algo para impedir el atentado, él seria capaz de hacer desaparecer todas las señales de su criminal proyecto y entregarme al factor de Luca. Yo seria conducido á Italia y ahorcado en el mismo país donde habita mi anciana madre! Jamás le he dado á ella mas que pesares; pero yo me

nada, suscrita por tan copioso número de firmas autógrafas, que forman un gran volumen.

Su objeto es significarme que los habitantes de esa nobilísima ciudad están identificados con la base fundamental de nuestra Constitución política, que consiste en la unidad de derechos y deberes de todos los españoles, y que aplauden la constancia con que la sostengo.

Manifestaciones tan espontáneas y honoríficas es la mas valiosa recompensa que pueden lograr los que trabajan sinceramente por el bien de su patria. Es una verdad demostrada que no puede haber identidad de miras entre aquellos que no están ligados por identidad de intereses: el entusiasmo por la gloria nacional y el amor patrio son sentimientos que no pueden latir con calor en los pechos donde no late el dolor del sacrificio. Si España ha de ser grande consolidando su regeneración, es necesario que todos sus hijos profesen, sin distinción ni ambigüedad, un solo credo político, completando así la felicidad moral que disfrutan, profesando una sola fé religiosa. Siendo V. S. uno de los que me favorecen con su firma, juzgo procedente dirigir por su respetable conducto esta expresión de mi agradecimiento al ilustrado pueblo que tan dignamente representa.

Esta grata ocasion me proporciona la de ofrecer á V. S. el particular aprecio con que se ofrece á su disposición atento S. S. Q. S. M. B.—M. Sanchez Silva.—Madrid 12 de agosto de 1864.

No añadiremos nosotros una palabra á las consignadas por el ilustre senador en el precedente documento, expresión fiel de un deseo altamente patriótico y de la mas justa y legítima de las aspiraciones de todo corazón que sepa sentir un verdadero y entusiasta amor por el engrandecimiento de esta heroica nación española.

El domingo tuvo lugar la subasta anunciada por *La Peninsular* para la venta de tres casas, habiéndose obtenido un beneficio de 40,73 por 100 sobre su coste. Felicitamos á la empresa en general, que con tan buena suerte ha emprendido las construcciones en Santander.

### CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 14 tomamos las siguientes noticias:

—Las líneas que han de formar la red de ferrocarriles del Nordeste, con arreglo á los anteproyectos presentados por la comision encargada de formar el plan general, son: la de Madrid á la frontera francesa por Guadalajara, Zaragoza, Lérida, Barcelona, Granollers á Gerona; variante de Barcelona á la Rambla de Santa Coloma por Martoró; de Zaragoza á Escatron; de Tardienta á Huesca; de Lérida á Tarragona; de Barcelona á Tarragona por Martorell; de Barcelona á Sarriá; de Granollers á San Juan de las Abadesas; de San

Saturnino á Igualada, y el tram-via de Mollet á Caldas de Mombuy, que tiene 13,234 kilómetros.

Además de todas estas líneas, que son las concedidas, y algunas de ellas ya en explotación, se añaden las cuatro líneas siguientes: de Bandes á Castejon, por Almazan, Soria y Agreda, ó directa por Almazan y Agreda; la de Huesca á la frontera por el Pirineo central; la de Pamplona al confín con Francia por Zubiri, y la de Tarragona á Barcelona por la costa. Las nuevas líneas abarcarán una longitud de 546 kilómetros.

La red del Noroeste se compone de las líneas de Madrid á Palencia, siguiendo á la Coruña por Leon, Astorga, Ponferrada y Lugo; de la de Leon á Gijon; de aquí á Sama de Langreo; de la línea á Vigo (Monforte) por Orense; de la de Santiago al Carril. La longitud de estas líneas ya autorizadas ó concedidas, y algunas en explotación, es de 997,173 kilómetros, sin contar los 289 kilómetros de la línea de Madrid á Palencia. Las líneas propuestas por la junta para completar la red por ahora, son: de Lugo á Rivadeo; de Betanzos al Ferrol; de Vigo (Redondela) á Pontevedra; de Coruña (Cambra) á Santiago; de Pontevedra á la línea de Santiago al Carril; y de Rivadeo á Oviedo por el litoral: cuyas líneas componen 470 kilómetros y se calculan en un coste de 419.500,000 rs. De ellas solo hay dos líneas estudiadas.

La red de ferrocarriles del Norte se compondrá de las líneas de Madrid á Irun, de Medina á Salamanca y la de Zamora, de Venta de Baños por Palencia á Santander, de Quintanilla de las Torres á Orbó, de Miranda á Bilbao, de las minas de Triano á la ria de Bilbao, estas líneas concedidas ó en explotación, y de las nuevas líneas de Madrid á Valladolid por Segovia, y de Santander, por la costa, Bilbao, á empalmar con la línea del N. en Guipúzcoa hácia Zumárraga.

La red de ferrocarriles del Oeste se compondrá de las líneas de Manzanares á Badajoz y del Castillo de Almorchon á Belmez, ambas concedidas y una parte en explotación, y de las nuevas de Madrid por Talavera y Cáceres á la frontera de Portugal por Azumar, de la de Mérida á Cáceres y la de Salamanca á la frontera en direccion á Oporto ó Almeida.

—Dice un periódico que el día 12 ha corrido la importante noticia de que el general en jefe de las fuerzas españolas de Santo Domingo estaba en tratos de paz con el jefe de los rebeldes, y que á esto se atribuye la paralización de la guerra.

—Ayer fué objeto de todas las conversaciones la salida para Oviedo del general D. Juan Prim. Gran número de curiosos y otro no menos escaso de amigos políticos del marqués de los Castillejos, se reunieron antes de las dos de la tarde en la calle de Alcalá, junto á la casa de este personaje, con el objeto de darle su despedida.

También se notaba mayor número de personas que de costumbre, transitando por las calles que segun marcaba *La Iberia* debía seguir el general al dirigirse á la estación del ferrocarril del Norte.

A las dos de la tarde próximamente salió el general de su casa con el sombrero en la mano, contestando al saludo que toda la concurrencia le dirigió, subiendo en su carretela particular en com-

pañía de los Sres. Ruiz Zorrilla y Aguirre, dirigiéndose por el Prado, ronda de Valencia, paseo de Embajadores, cuesta de la Vega, á la estación del ferrocarril, donde ya le esperaban multitud de personas y carruajes.

Llegado á la estación el marqués de los Castillejos, dirigió la palabra á sus amigos dándoles las gracias por su afectuosa despedida y encargándoles la mayor prudencia y respeto á las leyes; á estas palabras contestaron sus amigos victoreando al general Prim, y aun hemos oido decir que se ha dado algun viva á la libertad.

El general Prim ocupaba todo un wagon con algunos de sus amigos, marchando en otros coches del mismo tren muchas personas que le han querido acompañar hasta una de las primeras estaciones.

Entre las personas notables que han acudido á la estación á despedir al marqués de los Castillejos, se veia además de las personas indicadas á muchos individuos de la tertulia progresista, el señor Carriquiri y otros varios.

A las tres en punto el tren se puso en marcha, despidiéndose el señor marqués de los Castillejos de sus amigos hasta la vuelta.

Detrás de la carretela que condujo á la estación al general, iban doce ó mas carruajes de alquiler, conduciendo á varios de sus amigos.

En la estación le esperaban otros muchos.

—S. M. el rey salió de la estación de Villalba para Francia á las cuatro de la madrugada de hoy. Allí estaban para saludarle y despedirle, las primeras autoridades de Madrid y el subsecretario de la Gobernacion Sr. Elduayen.

Con S. M. el Rey van, como se habia anunciado, los ministros de la Gobernacion y de Fomento (quienes dejarán á S. M. despues de asistir á la inauguracion total del ferrocarril del Norte), los Grandes de España, gentiles-hombres de S. M. señores marqués de Santa Cruz y duque de Motezuma; el cuartó militar de S. M. el rey que dirige el bravo y caballeroso general Lemery, el inspector general de palacio Sr. Oñate, y otras personas que pudimos apenas ver, porque debiendo haber partido el tren media hora antes en cuanto llegaron los coches en que venia la régia comitiva de la Granja, S. M. el rey y las personas que le acompañaban subieron al tren real y este se puso en marcha.

Las últimas noticias que se tienen son de las doce del dia, á cuya hora el tren real ya habia llegado con toda felicidad á Valladolid.

—Acerca del conato de sedicion del regimiento de Saboya, dice *La Correspondencia*:

—Pueden estar seguros los favorecedores de *La Correspondencia* de que no serán los últimos en conocer lo que resulte de la causa y de la suerte que les puede caer á los infelices complicados en ella; pero de todos los modos, insistimos en la creencia, y nos congratularemos de que así suceda, pues á nadie cedemos en sentimientos humanitarios, que no será necesaria la efusion de sangre, ni mucho ménos.

—Anteanoche asistió el general Prim á la tertulia progresista para despedirse de sus compañeros. Dió cuenta á éstos de lo que habia pasado entre él

y el ministro de la Guerra al comunicársele la órden de salir de Madrid. El marqués de los Castillejos manifestó que el ministro de la Guerra le habia dicho que no debia considerar su variacion de cuartel como un destierro, sino como una consecuencia de la generalidad con que la opinion pública le señala como el jefe de los descontentos que amenazan perturbar el órden.

—El 20 del actual, segun los anuncios oficiales publicados ya, quedará abierta al público la línea férrea, directa entre Madrid y París, con lo que podrá irse de una á otra capital en 36 horas.

### CORREO DE PROVINCIAS.

CÁDIZ.—Dice un periódico de Cádiz que el Banco de aquella capital continúa cambiando los billetes con bastante lentitud, y que en los pueblos de la provincia nadie los quiere.

VALENCIA.—La compañía del ferrocarril valenciano, á ejemplo de lo que han hecho otras empresas del extranjero, va á crear una brigada de bomberos para acudir con brevedad á los siniestros que puedan ocurrir en la línea. Adquirido ya el material necesario, entre el que se cuentan cuatro bombas que se colocarán en los puntos mas convenientes de la vía férrea, va á procederse inmediatamente á la organizacion del personal, el cual será instruido y dirigido por una persona muy competente.

BARCELONA.—Parece que la diputacion provincial de Barcelona ha votado ya 60,000 duros para la creacion del panteon de hombres ilustres catalanes en Montserrat.

—Escriben de las montañas de Busa que un horroroso pedrisco de que no hay recuerdo de tiempos muy remotos, ha desolado una gran parte de aquella comarca. Todo ha quedado tronchado ó ha desaparecido dentro del perímetro de algunas leguas en que ha descargado el furioso meteorito. Las piedras eran del tamaño de pelotas regulares, y mayores algunas de ellas, y el agua caia en tal abundancia, que parecian abiertas las cataratas del cielo, de modo que al violento empuje de ambas quedaron deshojados y hasta descortezados muchos árboles, abiertas profundas zanjas en los terrenos pendientes, y el fondo de los campos lleno de piedras y maleza que han arrastrado las aguas en su impetuosa corriente. No ha parado aquí el estrago, sino que destrozados los tejados penetró el agua en las habitaciones, malogrando viveres y muebles, y poniendo en peligro las vidas de personas y animales, de los que algunos han perecido. Los colonos quedan en los mayores apuros para atender á su sustento y al de los ganados, y algunos de los propietarios no repararán de seguro las averías sufridas con el producto de tres ó cuatro buenas cosechas.

ULTRAMAR.—Dicen algunos periódicos que se espera que el próximo correo de las Antillas nos anuncie la sumision de los rebeldes de Santo Domingo ó la marcha del general Gándara sobre Guayubin y Santiago.

Guayubin está situado á ocho leguas de Montecristi y á doce de Santiago, foco principal de la insurreccion, y los tres puntos se comunican por

esforzaré por evitarla esta suprema infamia. Hé aquí al señor que baja... Va á insistir de nuevo para que yo dé el golpe; pero yo no quiero que la sangre de ese inocente hidalgo caiga sobre mí.

Simon Turchi se aproximaba al vestibulo. Su rostro estaba muy pálido; pero la cicatriz que surcaba su frente y sus mejillas estaba mas pálida todavía. Simon temblaba; pero su andar era precipitado, y apretaba las manos como un hombre que se entrega á la mas viva impaciencia.

—Vió de lejos á su criado meditar, con la cabeza inclinada sobre el pecho, y solo al aproximarse él, fué cuando Julio salió sobresaltado de su profunda preocupacion. Simon entró en la cámara y dijo:

—Julio, la hora se acerca. ¿En qué estás pensando siempre? ¿Tienes miedo?

—¿Miedo? replicó Julio con una sonrisa: ¿y de qué habia de tener miedo?

—Es verdad, es verdad, murmuró Simon, pues que yo seré solo el que derrame su sangre.

—Pero, continuó Julio, si nada temo por mí, ¿no puedo, por afecto á mi amo, caer en sombríos pensamientos? La partida que vais á jugar es muy peligrosa, señor.

—¿Quién sabrá lo que pase aquí?

—¿Quién? ¿No hay allá arriba un ojo que lo ve todo? Y mientras aquí, en el mas profundo secreto, inmolais una vida humana á vuestra sed de venganza, ¿Dios, al menos, no oirá desde el cielo el grito de agonía del señor Gerónimo?

—No, una hora solamente, y todo...

En este momento un criado de la casa entró en el jardín, y se aproximó, buscando al sitio donde Gerónimo hablaba con su amigo.

—Señor Gerónimo, dijo, os están buscando en la sala. La señorita María se va á despedir de la reunion. Vuestro señor tío se dispone á volver á su casa. Os esperan con impaciencia, señor.

Los dos hidalgos siguieron al criado; en el camino, Turchi volvió á decir en voz baja:

—Hasta mañana, pues, entre cinco y seis.

El viejo Deodati estaba ya en la puerta, rodeado de cinco ó seis criados que debian acompañarle. Mostróse enfadado por la larga ausencia de su sobrino, y éste tuvo que sufrir con tal motivo una severa reprension. Pero mediante las esplicaciones de Turchi, aquella falta de atencion le fué perdonada, y aun le fué concedido permiso para entrar rápidamente en la sala á despedirse de María y de su padre.

Un instante despues, ya estaba de vuelta; y ofreciendo el brazo á su tío, abandonó la casa de M. Van de Werve.

En el momento de despedirse, Simon Turchi le miró como diciéndole: «¡Secreto! ¡secreto!»

### VI.

Eran próximamente las cinco de la tarde. En una de las habitaciones del pabellon de su amo,

preferible que tú solo fueras mi acreedor.

—Es cierto, Simon: te estoy muy agradecido. ¿Y ese negociante extranjero me entregará la suma en metálico?

—No: en letras sobre Milan, sobre Florencia y sobre Luca.

—¿Buenas letras, letras seguras, Simon?

—Tú juzgarás eso antes de aceptar el negocio. Pero no temas; tendrás todas las seguridades apetecibles.

—Pues bien, iré. ¿Despues de la Bolsa, entre cinco y seis de la tarde, es buena hora?

—La hora me es indiferente, siempre que yo la sepa de antemano.

—Espérame, pues, mañana entre cinco y seis. Entremos ahora, no vayan á estrañar nuestra ausencia.

Simon Turchi se levantó, pero despues permaneció inmóvil y dijo todavía:

—Gerónimo, he prometido al negociante que nadie, escepto tú, sabria su presencia en Anvers. No digas, por consecuencia, nada á tu tío, ni á María, ni á quien quiera que sea. La menor indiscrecion puede destruir nuestras esperanzas y poner en peligro al extranjero. Vé solo, sin criado.

—¡Sea! respondió Gerónimo; pero debo advertirte que no puedo permanecer allí hasta la entrada de la noche. Mi tío me ha amenazado con su enojo, si salgo de noche sin llevar buena compañía.

medio de un camino llano, seco y de fácil tránsito, por el que puede ir toda clase de vehículos.

Si los rebeldes no se han sometido, el general Gándara habrá hecho el movimiento, dando así el golpe de gracia á la insurreccion: no es de creer que los rebeldes hagan resistencia, ya por ser pocos en número, ya porque el fuerte de San Luis no se presta á una gran defensa, ya en fin, porque además de que la generalidad de los dominicanos desea el término de esta guerra, los que la sostienen no han hecho hasta ahora frente en ninguna ocasion á nuestras bizarras tropas.

—Una comision de los rebeldes dominicanos acudió al gobierno de Haití, declarando que si no se les socorria, tendrian que capitular con el general Gándara. El presidente Geffrard negó terminantemente todo apoyo á la rebelion, diciendo que seria leal en sus relaciones con el gobierno español. Creíase en la inmediata rendicion de los sublevados, segun los últimos partes de Haití.

**ÚLTIMAS NOTICIAS.**

Paris 13 de agosto.—Los Estados alemanes han recibido de los gabinetes de Berlin y Viena una comunicacion oficial relativa á los preliminares de paz, sin comentario alguno político. Esta omision procede, segun se dice, del desacuerdo que existe entre las dos grandes potencias; pero al mismo tiempo se asegura que el gabinete de Viena ha prometido al de Berlin prestar su apoyo en la Dieta á la proposicion presentada por éste referente á la retirada de las tropas federales del Holstein, ó á la reunion de las mismas á las órdenes del general en jefe del ejército prusiano. En este caso, si es cierto que el gobierno austriaco secundara así los deseos de la Prusia, no es dudoso que el acuerdo se estiende á los demás puntos. Sin embargo, si se da crédito á cartas de Francfort de que se hace eco la Gaceta del Pueblo de Berlin, la Prusia tiene respecto á los ducados muchos proyectos cuya realizacion será una amenaza á la alianza austro-prusiana. Uno de ellos, el mas estravagante entre todos, consiste en ofrecer á los ducados su anexion á la Prusia ó su absoluta sumision al protectorado de la misma, á condicion de que el gabinete de Berlin se haga cargo de pagar al Austria los gastos causados por la guerra. No hay para qué decir que este proyecto escita las mas vivas reclamaciones entre los circulos federales, en el que se ven como resultado inmediato la ocupacion de Rensburgo.

Aunque sin mas dato que una correspondencia particular pero fidedigna, se sabe que el gobierno prusiano pide que las negociaciones sobre la Suecia á los ducados tengan lugar en Berlin, luego que se haya concluido el tratado de paz. El gabinete de Viena accede á ello, exigiendo á su vez que esta cuestion se dilucide ante una comision de jurisconsultos nombrados por la Dieta germánica: aun se ignora si las dos grandes potencias alemanas vendrán al fin á ponerse de acuerdo en este particular.

Paris 14.—Es cosa resuelta que hasta el 20 no se dará principio á la redaccion de las bases del tratado definitivo de paz: la tardanza se atribuye al gabinete de Copenhague que pidió diez dias de moratoria sin saberse con qué motivo.

Las negociaciones entre Berlin y Viena á propósito del establecimiento de un gobierno provisional en los ducados no han dado el resultado apetecido por el gabinete prusiano. Se asegura que el gobierno austriaco se opone al nombramiento de dos comisarios aliados, si á la Dieta no le es permitido nombrar uno por su parte.

La insistencia de M. de Rechberg en sostener contra M. de Bismark el derecho de la confederacion, es sumamente aplaudida por toda la prensa austriaca.

La entrada de las tropas hannoverianas en el ducado de Lanemburgo, es un nuevo y grave motivo de querrela entre la Alemania y las grandes potencias que ha causado gran sensacion en Berlin: las dos ciudades ocupadas hasta ahora son Ratzebourg y Moellen.

—Escriben de Túnez que el jefe de los insurgentes ha consentido en suprimir entre sus reclamaciones la destitucion del Kasnadar. En cambio de esta condescendencia le han sido entregadas 50,000 piastras en metálico; una posesion valuada en 400,000 y la condecoracion de la orden de la Fidelidad. Dos de sus hermanos han sido nombrados caids y condecorados con la cruz de comendador del Nicham. Sin embargo, un jefe árabe llamado Mansour-Been-Daar, á la cabeza de 6,000 ginetes, exige la separacion del Kasnadar.

**DESPACHOS TELEGRÁFICOS.**

Vigo 15.—El vapor-correo Isla de Cuba llegó sin novedad ayer á las seis de la tarde con la correspondencia y 257 pasajeros, incluidos licenciados y penados.—Navegacion 14 dias 16 horas: cua-

rentena 10 dias.—Harinas, poca animacion: ventas últimas á 12 1/4 pfs. barril y 12 en saco.

Paris 13 (por la mañana).—El Monitor publica noticias de Atenas con fecha del 3 de agosto:

Los diputados de las islas Jónicas han llegado y no se han hecho demostraciones de ninguna especie.

En la Cámara de los representantes, Mr. Valavrily ha declarado que ningun partido habia venido con la mision de sostener la tranquilidad pública en el reino.

Southampton 12.—Ha llegado la mala de Santhomas.

Los avisos del Perú diceu que en esta república se están haciendo grandes preparativos marítimos.

El almirante español sigue esperando nuevas instrucciones de su gobierno, y entre tanto continua el statu quo.

Ninguna noticia importante de Santo Domingo.

Varsovia 12.—El general Berg, teniente del emperador, ha ordenado grandes preparativos para recibir de la manera más brillante posible á su soberano Alejandro II.

Se cree que S. M. imperial concederá una amnistía general.

Southampton 12.—Las noticias de Méjico que hemos recibido hoy alcanzan al 9 de Julio.

El emperador Maximiliano ha dado un decreto por el que establece que por muerte ó imposibilidad del emperador gobernará con el título de regente, la emperatriz Carlota. Los emperadores de Méjico se proponen visitar á principio del año próximo las provincias del interior.

Las noticias de Santo Domingo son en extremo satisfactorias. Los insurrectos reunidos en Santiago se preparan á hacer un último y desesperado esfuerzo. Cunde entre ellos el desaliento, y todo hace esperar que la insurreccion quedará sofocada pronto.

Londres 12.—Al primero de agosto alcanzan las noticias recibidas hoy de Nueva-York.

El general Grant adelanta en suso peraciones delante de Petersburgo. Habiendo volado un fuerte y destruido un regimiento confederado, atacó inmediatamente la línea y ocupa algunos atrincheramientos. El combate continuaba el 30 de julio.

Marsella 12.—Las últimas noticias de Túnez dicen que los insurrectos no quieren aceptar las condiciones del bey para la conclusion de la paz; y lo probable es que se retrasará todavía el restablecimiento de un estado de cosas normal y ordenado.

La noticia de la retirada de las escuadras era prematura; las escuadras francesa é italiana van á ser, por lo contrario, reforzadas.

Paris 13.—Gran número de personajes del partido orleanista han salido para Claremont, con el objeto de asistir al servicio fúnebre en conmemoracion del aniversario del rey Luis Felipe.

Se confirman las noticias relativas á una modificacion ministerial, porque cada dia se manifiestan mas claramente las disidencias entre el señor ministro de Estado y el señor ministro de Negocios extranjeros.

Turin 13.—Se esperan buenos resultados del viaje del principe Humberto al campamento de Chalons. Se asegura que el emperador, dispuesto á no hacer ni autorizar nada contra el Papa, se manifiesta, por el contrario, muy favorable á una solucion de la cuestion del Véneto.

Paris 13.—Las noticias del Perú hablan de grandes preparativos marítimos que se hacian, esperándose las nuevas instrucciones que debia recibir el general Pinzon.

Londres 13.—La situacion del Banco sigue mejorando.

Varsovia 12.—Se hacen grandes preparativos para recibir al emperador de Rusia. Se cree que dará una amnistía y levantará el estado de sitio.

Paris 13 (por la tarde).—El Monitor publicará mañana la lista de las condecoraciones concedidas por el emperador Napoleon con motivo de la fiesta de su santo.

Rossini será nombrado gran oficial de la Legion de Honor.

Se pone en duda la toma del fuerte de Petersburgo por el ejército del general Grant: lo que ha sucedido ha sido solamente la voladura de una batería del fuerte avanzado Eyrtén.

El pensamiento del establecimiento de una Confederacion de los Estados del Noroeste, toma cada dia más incremento.

Londres 13.—En Irlanda han ocurrido grandes disturbios populares, resultando muchos heridos. Se teme que vuelvan á repetirse.

Paris 14.—La Patrie ocupándose de la inauguracion del ferro-carril del Norte, dice que España seguirá la misma senda política que Italia y Portugal, estableciéndose así una estrecha alianza entre las naciones latinas, y convirtiéndose el Mediterráneo en un lago latino.

Añade que España reconocerá pronto el reino de Italia, siguiendo el ejemplo de las potencias, hasta las mas absolutistas.

El Pays desmiente la noticia que ha circulado, de que el gobierno francés habia enviado una nota diplomática á las córtes de Austria y Prusia sobre la cesion de los Ducados.

Copenhague 13.—El rey ha dirigido una proclama al ejército, manifestando en ella las causas que han precisado la paz, y exhortándole á la fidelidad.

Paris 14.—El Monitor de hoy publica varias gracias y ascensos concedidos con motivo de la fiesta del emperador.

El rey de Prusia acompañado de Bismark, llegará á Viena de un momento á otro.

El gobierno de Hannover ha declarado tener conocimiento de la ocupacion del Ducado de Lanemburgo por las tropas hannoverianas diciendo que dicha ocupacion se ha verificado por orden del gobierno de Baviera.

El periódico austriaco La Correspondencia general niega la noticia de que existan compromisos secretos entre Austria, Prusia y el rey de Dinamarca.

**GACETILLAS.**

Teatro.—Anoche tuvo lugar la última funcion de la compañía dramática, poniéndose en escena Doble emboscada y el sainete El pago de la carta, valiendo ambas obras grandes aplausos al señor Mario. Concluido el sainete se adelantó este artista al proscenio y dijo con la desenvoltura y gracia que le son peculiares las siguientes redondillas de despedida, y las cuales le valieron ruidosos y entusiastas aplausos:

Como la artística lid reclama en Madrid mi fé, tengo en el estribo el pié para marchar á Madrid.

De ustedes logré mercedes y, llevado de mi genio, hoy me adelanto al proscenio á despedirme de ustedes.

Les debo triunfos cabales, y con mi pobre discurso no hallo en él un recurso para pagar deudas tales.

Y hoy duele al alma herviente que no haya en el mundo sábio que enseñe á decir al lábio todo lo que el alma siente.

La gratitud siempre rica de amor, es como el amor; cuando se siente mejor es cuando peor se explica.

Y pues en vano batallo, comprende, público amigo, por lo poco que te digo lo mucho que yo me callo.

El artista que conquista lauros y franca amistad, queda obligado en verdad como amigo y como artista.

Y á Santander me acomodo, pues, entre amigos muy fieles, al gusto de mis papeles he encontrado aquí de todo.

Yo, protector de las bellas, cómo á las de Santander no las tengo de querer, si aquí me protegen ellas?

Maestro de baile que ensaya, tomando baños de mar, en Santander pude hallar mucha playa, mucha playa.

Y mi despedida es esta; á lo pago, ya se vé, y pues mi carta entregué, ya me darán la rimpuesta.

Y decir no es necesario que, si en aplausos la dan, en Madrid resonarán en el corazon de Mario.

Deseamos á todos los artistas, que tan gratas horas nos han hecho pasar durante el verano, muchos aplausos y tantas simpatías como las que dejan en este público.

Circo de Price.—La entrada de ayer tarde no fué tan numerosa como las dos anteriores, aunque fué buena. Todos los artistas fueron muy aplaudidos, pero con especialidad los dos gimnastas españoles Segundo y Mallol. Lo que estos dos jóvenes hacen en el doble trapecio, colocado á una altura enorme, es admirable y terrible á la vez. El clown cantante, que se ha presentado en las dos últimas funciones, ha sido tambien muy aplaudido, siendo de admirar en él la rara facilidad con que canta de barítono y contralto.

Los leones, objeto principal de la curiosidad del público, se han portado como buenos, rugiendo mucho delante del bravo Newcomb, y reusando merendarse, no sabemos si por miedo, por respeto al público, ó por caridad, pero por de pronto huyendo siempre de él... Mas vale que les dé por ahí.

La funcion de ayer tarde fué la última.

La compañía de Price no debe haber quedado descontenta, por segunda vez, del público de esta capital.

Casa de Socorro.—Durante la semana anterior han recibido auxilios facultativos en este establecimiento los individuos que se espresan á continuacion:

—Un niño de pocos meses con una herida en la mejilla derecha, á consecuencia de haberse caido.

—Una mujer con una herida por avulsion en el brazo izquierdo, y varias contusiones.

—Una muchacha con una herida incisa, de mano airada, en el carrillo izquierdo.

—Un hombre con dos heridas en la frente, ocasionadas por un ladrillo que le arrojaron.

—Un muchacho con una torcedura en el pié derecho, producida por accidente.

Movimiento.—El que ha tenido esta poblacion durante los dos dias de fiesta que acaban de pasar ha sido digno de notarse. Teatro, plaza de toros, romería en el Astillero, idem en Torrelavega, con baile, fuegos artificiales y corrida de novillos; y gente en todos estos sitios, y en todos ellos animacion y bulla. El dinero, pues, ha corrido bien, las empresas y los taberneros se han lucrado á su placer y el pueblo se ha divertido. No se puede pedir mas.

Por via de epilogo á los pasados jolgorios, esta tarde se celebra en los prados de la Atalaya la romería de San Roque, que segun costumbre de otros años, estará concurrídsima y animada.

**SECCION MARITIMA.**

**BUQUES ENTRADOS.**

Vapor Amalia, de 143 ts., cap. D. J. M. Mesa, de Sevilla y escalas con 10 pipas aceite á D. F. Sot Herrera: 8 bultos tubos de hierro á D. F. Alday: resto de carga para San Sebastian, para donde se ha despachado.

Vapor Simeon, de 84 ts., cap. D. G. Villamazares, de Bayona, San Sebastian y Bilbao con 8 bultos tejidos á D. J. M. Zorrilla: 2 bultos tejidos á los Sres. Huerta y Cabrero: 1 id. hebillas á don F. Lopez: 3 id. porcelana á los Sres. Larrauri hermanos y Paz: 6 id. quincalla á D. J. M. Salas: 2 id. esencia á D. F. Alday: 3 id. instrumentos á los Sres. Perez y Garcia: 2 id. aparatos de sonda-je á D. J. Navam: 1 id. papel á D. J. Ceballos: 1 id. loza á la Sra. Viuda de Wüncbs: 1 id. lámparas á D. D. Corecho: 1 id. tejidos á D. F. Erasun: 1 id. id. á D. J. Trio: 2 id. porcelana á D. S. Lera y Compañía: 5 id. droguería á D. J. Martinez: 1 id. tejidos á D. J. M. Ocejo: 1 id. id. á los señores Molis y Gonzalez: 4 id. aguardiente á D. R. A. Nuñez: 2 id. tules al Sr. Bustamante: se ha despachado para Bayona.

Vapor Apóstol, de 169 ts., cap. D. R. Cergueiro, de Bilbao con carga general para Sevilla y escalas.

Vapor Nieta, de 394 ts., cap. D. J. Albizuri, de Liverpool con 2 bultos tejidos á los Sres. Huerta y Cabrero: 8 id. quincalla á D. J. Gradit: 4 id. id. y otros á los Sres. Huerta Redonnet y compañía: 26 id. tejidos á D. J. M. Zorrilla: 1 id. id. á D. P. J. Ortiz: 2 id. id. á los Sres. Larrauri, Hermanos y Paz: 4 id. id. á los Sres. Molis y Gonzalez: 1 id. id. á D. A. Torre: 1 id. id. á los Sres. Pascual y Casado: 5 id. droguería á D. J. Martinez: 2 id. loza á D. J. Revilla: 50 id. algodón en rama á D. J. M. Aguirre: 68 id. grasa á D. P. Trueba y compañía: 72 id. tubos á D. P. Larrinaga y compañía: resto de carga para Barcelona y escalas.

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. R. Goicoechea, de Bilbao con vinos, tejidos, quincalla y otros.

Vapor Cid, de 205 ts., cap. D. C. de Jauregui, de Londres y Bilbao con 1 bulto efectos de acero á D. J. Gradit: 3 id. lienzos y otros efectos á los Sres. Huerta y Cabrero: 6 id. tegidos y otros efectos á D. J. M. Zorrilla: 7 id. quincalla y otros efectos á los Sres. Pascual y Casado: 3 id. tegidos á los Sres. Huerta Redonnet y Compañía: 2 id. espíritu á D. V. Gutierrez: 8 id. té á D. Isidro Castanedo: 2 id. básculas á los Sres. E. G. de los Rios y Hermanos: 40 id. canela á los Sres Cortiguera Cagigas y Compañía: 20 id. droguería y otros efectos á D. J. M. Martinez: 2 id. muebles á don L. Doriga: 4 id. sebo á D. M. B. Pereda: y resto de carga para San Sebastian.

**BUQUES DESPACHADOS.**

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. R. Goicoechea, para Bilbao con azúcar y otros efectos.

Vapor Nieta, de 447 ts., cap. D. J. Alvizuri, para Cádiz y Rosas con 1410 sacos harina y resto de carga de Liverpool, para Barcelona y escalas.

**CAMBIOS DE HOY.**

Londres á 60 dlv. á la aceptacion 49-85.

Barcelona á pfs. á 8 dlv 1/4 beneficio.

Valladolid á 8 dlv. 5/16 d.

Descuento de pagares 7 1/2 por 100.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 22 de Mayo de 1864.

### VIA ASCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.	
	De Sta- ta der.	Entre las esta- ciones.	Clases. 1.º 2.º 3.º	Estaciones.		Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Misto, com- binado con el espreso del Norte.	T.
7 896	7 896			Santander.	9 42	9 44	12 42	12 44	5 42	5 44	5 30
10 412	2 516			Boó.	9 49	9 51	12 49	12 51	5 49	5 50	5 30
19 956	9 544			Guarnizo.	10 9	10 17	1 9	1 17	6 8	6 14	6 14
24 564	7 608			Renedo.	10 35	10 39	1 35	1 37	6 32	6 34	6 34
37 247	6 683			Torrelavega.	10 49	10 51	1 47	1 50	6 44	6 46	6 46
39 167	4 920			Las Caldas.	11 3	11 6	1 59	2 2	6 55	6 59	6 59
46 688	7 821			Los Corrales.	11 22	11 24	2 18	2 20	7 15	7 15	7 15
49 699	2 711			Las Fraguas.	11 33	11 35	2 29	2 31	7 24	7 24	7 24
52 438	2 739			Santa Cruz.	11 44	11 46	2 40	2 42	7 33	7 33	7 33
55 231	2 793			Portolin.	11 55		2 51		7 42		7 42
				Bárcena.							

### VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			PRIMERA SECCION.		Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º	
	De Sta- ta der.	Entre las esta- ciones.	Clases. 1.º 2.º 3.º	Estaciones.		Correo.	Espresso.	Ll.	S.	Ll.	S.
9 615	9 615			Alar.	11	11 01	2 36	2 36			
10 508	8 893			Mave.	11 18	11 20	2 47	2 47			
23 210	4 702			Aguilar.	11 29	11 35	2 54	3			
30 794	7 584			Quintanilla.	11 51	11 52	3 9	3 9			
39 610	8 816			Mataporquera.	12 15	12 17	3 29	3 29			
50 019	10 409			Pozasal.	12 41		3 50				
				Reinosa.							

NOTA. Además de los trenes espresados en el anterior cuadro, se han aumentado los siguientes, con facultad en la Empresa de disponer ó no su salida.  
 Núm. 11.—Sale de Santander á las 3 de la tarde, de Boó á las 3,16 y de Guarnizo á las 3,25.—Este tren llega solamente hasta Renedo.  
 Núm. 12.—Sale de Renedo á las 3,55 de la tarde, de Guarnizo á las 4,16 y de Boó á las 4,25, llegando á Santander á las 4,38.

## ROB LAFFECTEUR.

El Rob Boyveau-Laffecteur es el único autorizado y garantizado legítimamente con la firma del doctor Giraudeau de Saint-Gervais. Es muy superior á todos los jarabes depurativos y reemplaza al aceite de hígado de bacalao al jarabe anti-escorbútico, á las esencias de zarzaparrilla igualmente á todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro ó mercurio.

De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado por los médicos de todos los países para curar las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

También se receta el Rob Boyveau-Laffecteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como gota, dolores, marasmo, reumatismo, hipocondría, parálisis, esterilidad, pérdida de carnes, aneurisma del corazón, catarros de la vejiga, úlceras del útero, parálisis mensual, golpes de sangre, oscilación, almorranas, tumores blancos, tos tenaz, asma nerviosa, hidróceles, hidropesías, mal de piedra, cólicos periódicos, enfermedades del hígado, gastritis, gastro-enteritis, etc.

Este remedio, de muy buen gusto y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace más de 60 años, y cura en poco tiempo, con muy pocos gastos y sin temor de recaídas, los flujos venéreos antiguos y modernos, las flores blancas, los cánceres del útero, las ulceraciones, retracciones y afecciones de la vejiga y todas las enfermedades sífilíticas, nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y á otros remedios.

### EL ROB SIRVE PARA CURAR

- |                     |                   |                   |
|---------------------|-------------------|-------------------|
| Herpes.             | Tumores blancos.  | Hidropesía.       |
| Gota.               | Asmas nerviosas.  | Mal de piedra.    |
| Catarros de vejiga. | Úlceras.          | Sífilis.          |
| Palidez.            | Sarna degenerada. | Gastro-enteritis. |
| Abscesos.           | Reumatismos.      | Escrófulas.       |
| Marasmo.            | Hipocondría.      | Escorbuto.        |

Depósitos, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios.  
 Y por mayor especialmente en Madrid, Exposición Extranjera, calle Mayor, número 10.  
 Precio en España 70 rs. botella; 38 rs. media y 20 rs. 1/4.  
 Se vende en Santander, casa de D. Bernardo Corpas.

bodega, constituyen mencionada finca. El arriendo se verifica á contar desde 1.º de enero de 1865, y con las condiciones de que enterará su dueño á los que á él gusten dirigirse. 1s 4-4

## 40 AÑOS DE EXITO.

NO MAS FUEGO.

Curacion radical de las cojeras, mataduras, tumores, etc. con el «linimento Boyer-Michel» de Aix (Francia).

La verdadera voga de que hoy goza en España este producto y sus curas siempre incontestables desde hace cuarenta años, son las mejores garantías.

Precio en España 26 rs. botella.  
 Depósito por mayor para España, en Madrid, Esposicion extranjera, calle Mayor, 10. Por menor, Calderon, Principe, 13; botica de la plazuela del Angel, 7, y en provincias en la casa de los depositarios de la Esposicion extranjera.  
 Depositario en Santander, D. Bernardo Corpas. 2ml 1

## Gran hotel de la Bolsa y de los Embajadores.

DIRIGIDO POR JOSÉ BARÓ.  
 Rue Notre Dame des Victoires, 15 y 17, esquina de la Bolsa.—Paris.

Este grande y acreditado establecimiento, nuevamente amueblado, ofrece todo el confortable que pueden desear los señores viajeros. Su actual propietario, José Baró, que ha estado quince años dirigiendo el hotel de América y de España en Marsella, sabe por su larga experiencia cómo se debe complacer á los señores viajeros.  
 Se habla español. 31 A. 22

Hall zgo.  
 El Domingo por la tarde se encontró en la plaza de Toros una sombrilla de seda. La persona que la haya perdido puede acudir á la redaccion de LA ABEJA MONTAÑESA, donde darán razon.

Vapor CUCO,  
 capitán D. Francisco Berra.  
 De Santander á la Coruña, haciendo las escalas de Rivasella, Gijón, Avilés, Luarca y Rivadeo.

Este nuevo y hermoso vapor saldrá de Santander para los puertos indicados todos los dias 1.º y 15, y de la Coruña los 8 y 23, admitiendo carga y pasaje. La empresa, sin embargo, suprimirá de estas escalas las que le convenga.  
 Le despachan los Sres. Perez y García é informarán los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13. 2s1 5

Para Cádiz y Sevilla,  
 con escalas en Gijón, Rivadeo, Coruña, Carril y Végo.  
 Saldrá de este puerto el 17 del corriente, si el tiempo lo permite, el rápido y acreditado vapor español APOSTOL, capitán D. Ramon Cerqueiras.

Admite carga y pasajeros.  
 Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y García, Daiz y Velarde, número 1. Informarán los Sres. P. Larrinaga y Compañía, Rivera, núm. 13. 3

## Para Barcelona,

con escalas en Coruña, Cádiz, Alicante y Tarragona.

Saldrá de este puerto del 15 al 17 del corriente el vapor

### NIETA,

al mando de su capitán D. Gregorio de Albizuri.  
 Admite carga á flete y pasajeros.  
 Le despachan sus consignatarios los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, núm. 13. 5

## Para Gijón y Coruña.

Saldrá de este puerto del 14 al 17 del corriente el vapor español

### CÁRMEN,

al mando de su capitán D. José de Iturrizar.  
 Admite carga á flete y pasajeros.  
 Le despachan su consignatario D. José M. Zorrilla, San Francisco 13, y los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera 13. 3

## Exposicion internacional de Bayona.

La empresa de los vapores UNION, COMERCIO y CARMEN, deseando proporcionar al público el medio de trasladarse fácil y económicamente á visitar la vecina villa de Bayona y su Exposicion internacional, ha dispuesto reducir los precios de pasaje durante la época que esta permanezca abierta, en la forma siguiente:

### PRECIOS DE IDA Y VUELTA.

De Santander á Bayona.

En cámara. . . . . rvn. 80

En cubierta. . . . . 40

Los viajes de salida tendrán solamente efecto cuando los vapores salgan directamente para Bayona. Los regresos podrán efectuarse á opción de los pasajeros en cualquiera de los viajes que hagan desde Bayona directos ó con escala, sea en uno ú otro de los vapores citados y durante la Exposicion. 12

## Para Sevilla,

con escalas en Coruña, Vigo y Cádiz.

Saldrá de Santander del 20 al 22 del presente mes de Agosto el vapor español

### VELAZQUEZ,

al mando de su capitán D. Manuel G. Veiga.  
 Admite carga á flete y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. hijos de D. Francisco Diaz, y su corredor don Ceferino G. de Arce, Rivera, 25. 1

## Plaza de toros.

Se arrienda la plaza de toros de Santander por las corridas de los años de 1865, 1866 y 1867. Para saber precios y condiciones dirigirse al dueño que vive Atarazanas, 18 y 19, piso 2.º El mismo señor admite proposiciones para la construcción á todo costo en dicha plaza de unas 600 brazas de mampostería, sujetándose á las condiciones que manifestará. 5s5

### SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA,  
 á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable.  
 Calle de la Compañía, núm. 3, cuarto bajo.

## EXPOSICION DE BAYONA.

Los Sres. Hermann Lachapelle y Ch. Glover,

Ingenieros mecanicos, 144, Faubourg Poissonniere, en Paris.

Han espuesto sus aparatos para fabricar toda clase de bebidas gaseosas, agua de Seltz, vinos espumosos, saturacion del gas ácido carbónico para mejorar y conservar las cervezas y sidras puestas en botellas ó toneles.

Los señores españoles que quieran juzgar por sí mismos la buena marcha de estos aparatos, pueden verlos funcionar todos los dias en la esposicion.

La misma casa ha espuesto tambien una máquina de vapor vertical de la fuerza de cuatro caballos, cuyo sistema los jurados de las esposiciones han juzgado superior á todos los demás conocidos hasta ahora.

Se envían gratis los prospectos escritos en idioma español y francés. B. 4-2

D. Joaquin Muñoz, que vive en Iruiz de Toranzo, arrienda la casa que le pertenece, con todas sus dependencias, en la calle de San Francisco, de esta ciudad, núm. 1 moderno. Las tiendas que hoy ocupan la administración de Loterías, á cargo del señor Carasa, la de la Sra. viuda de D. E. Bohigas y la de D. Julian Fernandez, son las que con sus cuatro pisos para vivienda, sus dos bohardillas y una pequeña